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神戸市会議員

坊やすながぼう

市政ニュース 北区版

令和3年3月号

北部休日急病診療所４月初旬開院
　北区医療関係団体から神戸市北部での医療拠点
の設置要望を受け、神戸市当局と折衝して参りました。
　その結果、令和３年４月初旬に箕谷にて神戸市医師会 
北部休日急病診療所（箕谷会館１階）が開院する事になり
ました。初期救急医療を担う急病診療所（内科）として、
日曜、祝日、年末年始に軽症の救急患者を受け入れます。

実現！

神戸市医師会 北部休日急病診療所（内科）
受付 9：00 ～ 16：40 （日曜日・祝日・年末年始）
神戸市北区山田町下谷上池ノ内 4-1 箕谷会館１階
電話 078-583-4199【WEB 事前受付が出来ない場合】
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事前受付必要（WEB 受付）
WEB受付 休日 8：00～ 16：00
http://www.kobe-med.or.jp

新型コロナウイルス感染対策のため事前受付制
【直接来院されても受付できません。】

※ 内科：原則、高校生以上（15 歳以上）

　皆様こんにちは。平素は格別のご厚情を賜り心から感謝申し上げます。コロナ禍に
おいて感染防止に気を遣いながらの日常をお過ごしの事と存じます。
　新型コロナウイルスの感染者数は年明けからは減少しつつも未だ収束せず、経済活動
が本格的に回復する状況にはありません。そのような中、神戸市会が２月１８日より開会
され来年度予算案を審議いたしました。新型コロナウイルス対策はもちろんのこと、神戸
経済活性化予算や人口減少時代に対応するための予算等について活発な議論の結果、
令和３年度予算案は可決となりました。予算特別委員会の質疑において私は皆様にお約
束致しました人口減少社会に対応するための「逞しい神戸創造」の観点から質疑を行い、
これまで指摘・要望しておりました案件も含め予算化が実現することとなりました。
この程皆様に私の質疑、活動を要約してご報告させていただきますので、ご一読ください
ますようよろしくお願い申し上げます。
　末筆ながら一日でも早く新型コロナウイルス感染が収束し、皆様の安全・安心な日常
が回復いたします事を心からご祈念申し上げます。

【令和２年度主な諸役】
自由民主党神戸市会議員団 幹事長
福祉環境委員会 委員
市会運営委員会 委員
阪神水道企業団議会 議員（議運委員長）
神戸市地球環境市民会議 委員
観光交流都市推進神戸市会議員連盟 会長
海洋産業都市推進神戸市会議員連盟 会長
日米友好神戸市会議員連盟 会長
神戸市会保育を考える会 会長 等 

自由民主党神戸市会議員団　幹事長
神戸市会議員
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令和３年3月吉日
～心から感謝を込めて～

済生会兵庫県病院の現状と将来のあり方について(報告)
　現在の経営状況、建て替え、将来の患者推計、医師確保等の課題
を踏まえると、済生会兵庫県病院 単独で、将来的に地域の基幹
病院として急性期医療を維持・継続していくことは困難である。
　このため、当院の将来の方向性として、引き続き、地域住民が求
める急性期基幹病院としての役割を果たすため、広域的な再編・
ネットワークも視野に入れ、集約化による急性期の拠点づくりに
ついて、神戸市と協議しながら、今後の対応を検討する。 （一部抜粋）

済生会兵庫県病院 令和2年12月25日（神戸市健康局公表）

済生会兵庫県病院の医療機能の充実を

　神戸大学の医師不足問題から、長らく三田市民病院と済生会
兵庫県病院の在り方が議論されておりますが、一向に進捗が見られ
ない。他方で新型コロナ感染症の影響で、病院経営は大変な岐路に
立たされております。済生会兵庫県病院は、北神地域唯一の基幹
病院であり、救急をはじめ小児・周産期医療等の地域にはなくては
ならない病院であります。神戸市が
北神地域の急性期医療と救急医療
を守るという強い覚悟を持って、
三田市民病院と済生会病院の在り
方について、議論へ積極的に関与し、
北神の市民が安心できる状況が
早期に実現できるよう、全力で取り
組んでいただきたい。

済生会兵庫県病院は、北神地域の基幹病院である。
急性期医療と救急医療を守るという強い覚悟を！

坊やすなが 一般質問・要望 令和2年12月7日

北神地域の医療環境の

更なる充実を図ります！

済生会兵庫県病院（藤原台）



自主財源を稼ぐ増収策

全ての職員に財源を稼ぐということを徹底していくと
ともに新部署設置も視野に入れる。

　三宮再開発や駅前の再整備事業による投資的経費が増加し、また
少子高齢化に伴い社会保障関連の経費も増加していく。安定的な
行政運営を行っていくには自主財源を稼ぐという増収策を積極的に
取り入れていかないといけないと思ってます。
　今まで難しかった好循環を生み出していくという事が、神戸市が
復活していく中で一番大事な部分であると思っております。その上
で、具体的に各局が行っている施策、事業、連携している民間プロ
ジェクト、所有する施設等の資産などについて増収の視点で見直す
ような部署が必要ではないかと思いますが如何でしょうか。

　自主財源に当たりましては、従前の事業あるいは施策を漫然と
続けているだけではなかなかいいものは生み出せないということも
あります。その中で、今、企画調整局、行財政局が、各事業を展開する
各局・室・区の全ての職員に財源を稼ぐということを徹底していく
ということ、これが大事であると認識をしてございます。
　それぞれ該当の部署だけで検討していても、新しい視点であったり
有効に使えるテクノロジーの情報であったり、そういったことが十分
わからない、自分の事業だけに没頭して、なかなか周りの気づきがな
いといったことも考えられる。そういった意味からいきますと、新しい
部署を設けるといったことも１つの選択肢であるかなと思います。
　来年度からはさらにそれをつなぐラボという形でさらに発展させ
ていこうという形で我々としても考えております。

安定的な行政運営には自主財源を稼ぐという
増収策を積極的に取り入れていくべきと考える。

坊やすなが 行財政局 令和2年2月27日

A 行財政局長

ゴミによる高効率発電を進めるべき

　港島クリーンセンターは、平成
２９年４月に最新の発電システムを
採用し全国的にも有数の高効率
発電を行っております。建設費が
４００億程度かかり、耐用年数が
４０年との事ですけれども、この
発電効率がよければ収入を確保
することができる。現在、神戸市
の３つのクリーンセンターでの
発電収入があり、港島クリーン
センターで 11.3 億、西クリーンセンター で 2.9 億、東クリーン
センターで 4.6 億、全体で約２０億円の収入がございます。東・
西クリーンセンターの発電機も最新の発電施設にかえれば、全体
で４０億程度の売電収入を確保でき、大幅に財政貢献ができるの
ではないでしょうか。
　また、港島の最大容量が 21.9 万トンで年間焼却量が 14.1 万
トン、西は 21.9 万トンの容量で焼却量が 12.7 万トン、東は
32.8 万トンの容量で焼却量が 18.6 万トンしか利用していない
状況です。この高額な焼却場、発電の施設を神戸市周辺市が設置
するには、ゴミの量も発電量も少なく採算が合わない。そこで、
周辺市に声をかけて周辺市のゴミを神戸市で焼却する事で、処分
費収入が見込まれ、そのゴミを燃やし発電をすると売電収入も
見込める。多大な財政貢献になるのではないかと思っておりますが
如何でしょうか。

港島タイプの高効率発電機を導入し、周辺市の
ゴミ処分を行うことで財政貢献できるのでは。

坊やすなが 環境局 令和2年10月8日

クリーンセンターの更新には多額の経費が掛かりますが
可能な限り最先端の技術を活用して研究していきたい。
　地球温暖化防止対策により、ゴミの適正処理はもちろんのこと、
ゴミの持つエネルギーを可能な限り取り出して、高効率発電を取り
組んでおりますのが港島クリーンセンターでございます。港島は
9,600 万キロワットアワーの発電をしておりまして、長田区の大体
半分ぐらいの世帯数というようなところでございます。発電効率も
全国平均で大体 13％というところが 20.5％というようなことで、
国内では最高レベルというようなところでございます。
　クリーンセンターの更新に多額の経費が掛かりますが、坊議員
御指摘のように、可能な限り最先端の技術を活用して研究していき
たいと考えてます。

A 環境局担当部長

環境分野の行政改革
により大幅な増収を
目指します！

まずは増収策を
図り逞しい神戸
創造を進めます！

人口減少時代おいて安定的な行政運営のためには増収策が必要!

港島クリーンセンター

神戸市中央区港島
平成 29 年供用

64％
稼動率

最大容量
21.9 万トン/年
発電収入

11.3 億円/年

西クリーンセンター

神戸市西区伊川谷町
平成 7 年供用

58％
稼動率

最大容量
21.9 万トン/年
発電収入
2.9 億円/年

東クリーンセンター

神戸市東灘区魚崎浜町
平成 12 年供用

57％
稼動率

最大容量
32.8 万トン/年
発電収入
4.6 億円/年



A 久元市長

坊やすなが 一般質問 令和2年12月7日

再生素材や再生可能資源による再生利用、それが難しい
場合には熱回収によるエネルギー利用（ゴミ発電）を図る。
　「今後のプラスチック資源循環施策のあり方について」回避可能
なプラスチックの使用は合理化した上で、必要不可欠な使用につい
ては、より持続可能性が高まることを前提に再生可能性の観点から
再生素材や再生可能資源（紙、バイオマスプラスチック等）に適切に
切り替え、徹底したリサイクルによる再生利用、それが難しい場合
には熱回収によるエネルギー利用を図ることとしている。
　その際には、経済性及び技術可能性を考慮するとともに、製品・
容器包装の機能確保との両立を図ることとしている。　（一部抜粋）

中央環境審議会 令和3年1月29日（環境省 報道発表資料）

プラスチックの収集を見直し
ゴミ発電の燃料としてリサイクルを！

　容器包装プラスチックは市民が分別し、それを環境局が取りに行き、
３箇所の中継地に委託民間業者が取りに来て、リサイクルを行っている。
しかし、このプラスチックの約 ２ 割のみリサイクルされているが、
あとはアンモニアとなったり、燃料として燃やされている。民間企業
が異物を取り除くだけで３億円、運搬費等入れたら結局 10 億円
ぐらいは掛かって、最終的には燃やしてしまうと考えると効率的な
政策ではありません。 以前から提案しておりますが、神戸市のごみ
処理場は、ゴミ発電機能が備わっているため、容器包装プラスチック
の分別をやめて、一般ゴミとプラスチックを燃料として燃やして発電
し売電すれば、逆に収入が増えるのではないかと考えます。

プラスチックの約2割はリサイクル、8割は
アンモニアとなったり、燃料として燃やされている。

坊やすなが 環境局 令和2年10月8日

1日も早く
実現させます！

市の資産活用による新たな経済
活性化・まちづくりの推進を！

調査費が計上され

前進します！

両ゴルフ場を活用し、新たな経済活性化・まちづくりの
推進に取り組んでいきたい。

　神戸市は、市域の北部、西部に位置する様々なポテンシャルを
有する大規模な土地などを最大限に活用しておらず、特に西神戸・
北神戸ゴルフ場は黒字決算ができている状況ではありますが団塊
の世代の最後が 75 歳を迎える「2025 年問題」があり、黒字経営
を続けることが厳しい状況が予想されます。
　一方、市西部の産業団地の処分は進みコロナ禍でも旺盛な物流
地需要やウィズコロナ時代におけるサプライチェーン（製造・在庫
管理・物流・販売等を通じて消費者の手元に届くまでの一連の流れ）
の国内回帰に対応できる用地はほとんどありません。また市北部は
年間 700 万人と言われるアウトレットモールや道の駅 フルーツ・
フラワーパーク大沢の位置する地域の集客力を生かした地域経済
への好循環を確立させることが重要な課題であると考えます。
　コロナの影響により厳しい財政状況が見込まれる中、ゴルフ場の
ような公的な財産は、有効活用や市民経済への寄与と税収増という
観点から大胆に産業団地や観光施設などへの転活用を検討すべき
と考えますが、御見解をお伺い致します。

　西神戸・北神戸ゴルフ場が開業された昭和４０年代から５０年代
と現在の状況は大きく異なっており、公的団体が運営することも
課題になっております。一方、神戸市の内陸部における産業団地
用地のストックは、ほとんど残っていないというのが現状です。
　北神戸ゴルフ場の近くには、アウトレットモールがあり、また西神戸
ゴルフ場の近くには、すぐ近くのところにインターチェンジもあります。
この両ゴルフ場をいかに活用し、我が市全体の活性化につなげて
いくという視点は非常に重要でありましてその転活用も含め
シナジー効果が発揮できるような新たな経済活性化まちづくりの
推進に幅広い視点で取り組んでいきたいと考えております。

神戸市所有の西神戸・北神戸ゴルフ場などを産業団地
や観光施設などへの活用へ。

西神戸
ゴルフ場
西神戸
ゴルフ場

神戸西 IC

神戸テクノ・ロジスティックパーク
（神戸複合産業団地）

神戸テクノ・ロジスティックパーク
（神戸複合産業団地）

北神戸
ゴルフ場
北神戸
ゴルフ場

神戸三田プレミアム
アウトレット

神戸三田プレミアム
アウトレット

道の駅 神戸フルーツ
フラワーパーク大沢
道の駅 神戸フルーツ
フラワーパーク大沢

大沢 IC

●
●

●

イオンモールイオンモール

　上記の政府方針の発表によりプラスチック廃棄物をマテリアル
リサイクル（再生利用）とケミカル・サーマルリサイクル（化学燃料・
発電燃料）の２つの方法でリサイクルする事が明確に示されました。
　この事により私は、神戸市が進めて参りましたプラスチック資源
の原則回収を見直す事を市当局に既に提言致しております。再生
利用できるものはスーパーマーケット等で民間事業者が回収し、
その他プラスチック資源は燃えるゴミとして回収すれば市民の
ゴミ分別の手間を軽減させる事や発電燃料として利用する事で
これまでの多額の費用を削減出来ます。またプラスチック資源を
燃料として使う事で発電量が増加し、売電収入も増やせる枠組み
が成り立ちます。予測では毎年数億円以上の財政効果が期待でき、
福祉予算等に充当する事で市民福祉の向上を目指します！
　1 日も早い実現の為引き続き努力して参ります。

分散型イベントの試行的な開催を通じて検討を行いたい。
　花火大会は、令和３年秋にメリケンパーク沖にて、平日５日間、
１日１０分程度の分散型イベントを試行的に開催いたします。通年
開催に向けまして、周辺のホテルや商業施設への波及効果や安定的
なスポンサー獲得、陸上海上の安全対策における開催経費軽減な
どの重要課題がございます。今回の立証を通じて、開催拡大に
関しても検討して行きたいと思っております。
　今後、ウォーターフロントの全体をマネジメントする管理事業者
と共に官民が一体となり、民間による花火大会やイルミネーション
イベントの開催、民間事業者による資金やアイディアなどの活用
も検討し、四季を通じてウォーターフロントの賑わい創出に努めて
参りたい。

A 久元市長 令和3年2月25日（追質問による答弁）通年型の花火開催に向けて

　年１回のみなと神戸海上花火大会は、地元企業への経済波及効果
は低く、新港突堤の再開発やウィズコロナの視点を踏まえ、従来の
花火大会は安全面や収益面から開催が困難と考えます。一方、他都
市では宿泊につながる取組として、一定期間、小規模な花火イベント
を実施し、コロナ禍においても密にならないため開催されております。
　以前から提案していますように、運営経費の 1/2 が必要な警備、
安全対策、設備に係る経費も抑え、小規模で１年を通じて行う花火を
核としたイベント等の実施に向け、検討をすべきと考えますが。

地元企業への経済波及効果には、小規模で１年
を通じて行う花火イベントの実施をすべき！

坊やすなが 一般質問 令和2年12月7日

観光客を増やし経済

の活性化を図ります！
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岡場駅 岡場大橋

駅前広場の整備（一般車の利便性・バリアフリー化） 渋滞解消（右折車線確保と橋梁拡幅工事）要望中

新型コロナウイルス感染症
のワクチン接種について

岡場駅前の再整備について

バリアフリー化、一般車の乗降スペース確保など住民
が利用しやすい駅前の公共空間に取り組む。

　岡場駅の再整備は以前から指摘・要望しておりますが、駅前から
北神区役所、エコール・リラへバリアフリーになっておらず、また
ロータリーは一般車の乗り入れ難いところが駅前の利便性を下げ
ている要因となると考えますが如何でしょうか。

新型コロナワクチンは、新型コロナウイルス感染症の発症や重症化
を予防します。（ファイザー製は予防効果は約 95%との報告）

　十分なワクチン供給が確定した段階で、神戸市から対象者に新型
コロナワクチンの接種に必要な「接種券」を送付します。接種券が届
いた人は、内容を確認してご自身で「予約」してください。 予約した
日時に接種会場に行き、ワクチンの接種を受けてください。
　ワクチン供給量が限られるため、クラスター対策の観点から、高齢者
施設の入所者及び従事者を対象として優先接種を開始（4/12以降）

　岡場駅の駅前広場は一般車とタクシーの乗降スペースが混在し
一般車が利用しづらい。それから北神区役所へのバリアフリーに
アクセスがしにくいと認識をしております。このような課題を解消
するため、再整備の方向性について検討を行っています。

駅前から区役所へのアクセス、ロータリーに一般
車の乗り入れ難いところが利便性を下げている。

坊やすなが 一般質問 令和2年12月7日

A 副市長

早急に再整備が進む

よう努力して参ります！

道場駅

谷上・神鉄沿線駅前の再整備

人口減少対策や交流人口の増加につなげていくため
駅、駅前の公共空間の早期再整備に向けて取り組む！

　我が会派の提案と市長の英断で北神急行市営化（運賃値下げ）
が実現し、谷上から大阪圏まで１時間かつ 1000 円以内で行き来
が出来るようになりました。今後このメリットと利便性を企業誘致や
人口誘引につなげるため、北神エリアの玄関口である谷上駅周辺未
利用地の有効活用やリノベーションに取り組むべきと考えます。
　また、以前から指摘・要望しているように、利用者の意向を踏まえ
神鉄沿線の駅や駅前ロータリー内での一般車の乗降スペースを
整備するなど、利便性向上を図り、人口誘引のきっかけとなる駅整備
を進めていくべきと考えますが如何でしょうか。

　谷上駅前を新たな北区の玄関口とすべく、公共施設整備による
交通結接機能の強化をはじめ、にぎわいの創出や住宅供給などに
より、エリアの魅力をさらに高め、人口減少対策や交流人口の増加
につなげていく必要があります。
　現在、駅利用者の増加に備え、バス停を１バース増設し、バスロー
タリーの暫定整備を行い、今後、ロータリー周辺の低未利用地も含
めて、機能性・快適性向上を図る駅前広場の拡張など、公共空間の
創出につきまして検討を進めております。
　神鉄沿線の駅、駅前については、まちの顔となり、住民が利用しや
すい駅、駅前の公共空間の早期再整備に向けて、取り組んでいきたい。

駅や駅前ロータリーの利便性向上を図り、企業誘致
人口誘引のきっかけとなる駅整備を進めるべき！

A 久元市長

坊やすなが 一般質問 令和2年12月7日

谷上駅

大池駅

西鈴蘭台駅

駅前広場の整備・駅周辺の高度利用の検討

駅とタクシー乗り場の再整備

花山駅

駅の再整備駅の再整備

唐櫃台駅

駅の再整備駅の再整備

駅前広場の整備・R4年度から駅周辺の再開発の検討へ

道場駅東側広場の整備（ロータリー設置）

【接種までの流れ】

ワクチンを受けた後も
マスクの着用など、感染予防対策の継続をお願いします。

費　用：無　料 ( 対象者に神戸市から接種券をお送りします。)
対　象：神戸市に住民票のある方 （ファイザー製：16 歳以上対象）
　　　　妊娠中や授乳中の方も可能 （主治医にご相談の上）

場　所：北区文化センター本館 （集団接種会場）
　　　　エコール・リラショッピングセンター （集団接種会場）
　　　　医療機関（かかりつけの病院等予定）

接　種： 計２回/１回目から３週間空けて（接種は強制ではありません）
接種後：ワクチンを受けた後は、15 分以上は接種会場で座って
　　　　様子をみてください。（アナフィラキシーショック等の観察の為）

（3/11 現在）

着実に実現されるよう

に努力して参ります！
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